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Tavola rotonda sulla V Conferenza degli operai comunisti 

tte contrattuai d autumo 
prezzi, riforme, urata e democrazia 

Cosimo Latanza Anna Del Grande Primo Gregantl Luciano Cecchl 

Rilevati i ritardi nelPazione per i grandi problemi della societa - Punto di partenza delle nuo-
ve lotte sociali rimane la fabbrica - Le questioni del collocamento e del controllo dei sindacati 
Sui problemi della liberta la classe operaia non pud sempre rimanere sulla difensiva 

Si e tenuta a Roma, presso la redazione dell 'Unita, una ta 
vola rotonda sui problemi della V conferenza degli operai 
comunisti che si svolgera a Milano il 28 febbraio e il pr imo 
marzo Vi hanno partecipato Fernando Di Giul io, responsabile 
della commissione lavoro di massa del PCI, Luciano Lama, se-
gretano confederate della CGIL, Anna Del Grande, operaia della 

Sit Siemens dell 'Aquiia, Cosimo Latanza della Commissione in
terna dell'ltalsider di Taranto e segretano della sezione sinda-
cale aziendale FIOM, Pnmo Greganti, della Commissione interna 
della FIAT Fernere, Luciano Ceccht, operaio de!(a Ferrotubi di 
Milano, segretano della ceilula di fabbrica Per I'Unita hanno 
partecipato Sergio Segre e Sirio Sebastianelh 

L'UNITA' 
La pr ima domanda che vor remmo 

por re a questa tavola rotonda r lguarda 
la differenza fra gli obiettivi di questa 
quinta conferenza e quelli posti alia 
IV conferenza di Torino 

DI GIULIO 
Alia conlerenza di Tor ino ponemmo 

a! centro del dibat t i to la quesUone del 
la gravita della condizione operaia e 
della esigenza dl mutar la perche pen 
savamo che questo fosse il punto di 
par tenza per aftrontare I insierne dei 
problemi che stavano davanti al movi 
mento operaio he e spenenze di questi 
due annl hanno d imos t ra to che que 
sta anallsi corr lspondeva alia real ta 
In questi due anni infattt intorno al 
temi della condizione operaia posti a 
Torino — salar io orar io dl lavoro 
pensione diritti nella fabbrica — si 
p svlluppato uno del piu tmponenti 
movimentl di massa che e culmfnato 
nell « a u t u n n o » ma che e s ta to p r e 
para to sia da grandi lotie aziendali 
sia da grandi battaglie come quelle 
per le pension! e cont ro le zone sa 
lariali 

Adesso la situazione e profonda 
mente muta ta Alia conferenza di Mi 
la no mil dovremo nspondere essen 
7ialmente alia domanda sulla base del 
rlsultati ragglunt! e del magglor peso 
della classe operaia quail sono t com 
piti urgent! che si pongono a! movi 
mento operaio per andare ulterior 
mente avanti? 

L'UNITA* 
Una domanda complementare Di Giu 

Ho indlcava i compiti della conferen 
za di Milano che e stata e viene pre 
parata da tuttn una serie di conferen 
ze operaie (di fabbrica di zona citta 
dine) Queste conlerenze hanno con 
fprmato questo tmpostazione 1 hanno 
arriochita hanno aggmnto altri ele 
m e n u 1 hanno corret ta? 

CECCHI 
Potrei dire una cosa a questo propo 

s n o alia quar ta conferenza dl Tor ino 
abbiamo individuate i pioblemi La 
conferenza di Milano dovra mvece in 
dicare quali sono le s trade da seguire 
per risulvere t problemi denunciati al 
!a quarla conferenza e credo che la 
strada da seguire sia quella indlcaia 
dalle lotte contrat tual i dell au lunno 
nelle quali sono appunto sfoctate le 
induazioni che hanno pnr ta to alio scio 
pero generate del 19 novembre 

LATANZA 
Oggi i lavoraton hanno capito che 

le conquiste ot tenute con la battaglia 
contrat tuale devono avere uno sbocco 
anche fuori delle fabbri the I lavora 
fori subiscono un tipo di sfrut tamento 
in fabbrica ma quando escono dai 
cancel li si t rovano di fronte ad un 
altro tipo dl s t ru t tamento II pr ima 
problems che pongono i lavoraton al 
meno quelli della Italsider di Taranto 
r iguarda le condiziom ambiental i cioe 
la salute Ci sono cer to anche i pro 
blemi della casa delle n fo rme socia 
H dell uiilizzazione del tempo libero, 
ma II problems principale e quello del 
la salute 

II part l to tn questa situazione cosa 
pun tare? II s indacato ha una fun 
n o n e marginale per la soluzione di 
questi problem! Anrhe se il sindacato 
61 p >ne 11 problema della strategia 
delle riforme Pero il sindacaio nuovo 
non e ancora tatto E I lavuratori dl 
oono di t ronle a questo fatto II par 
tito come puo atfrontare questo e al 
tri problemi tenendo conto che 11 
•sindacato ha avuto una funzione mar 
ginale nel passflto anche se le lotte 
contrat tual i hanno dato un cara t tere 
diverse alia sua azione? 

L'UNITA' 
Tu hai posto due problem! uno 6 

quello degli orientamenti general) del 
la politics economica e delle lotte per 
le n forme come uno dei punti cen 
trail di interesse della classe operaia 
dopo le battaglie dell au lunno Hai 
anche parlalo nspe t to alle lotte per 
la r i lorma di una iunzione marglnale 
svolta dal sindHcato Vorremmo sentlre 
da Lamu se e gi isto q i e s i o giudizio 
~ au una tunzume margin le avuta 
nel passato - e quale la funzs me che 
11 s inda ia to mtende assolvere adesso 

LAMA 
Lredu cue per certi versi si possa 

ancne dire che il =indacatu per mul 
to tempo ha svollo - sulle question! 
di n iu rma - una tunzione anche non 
essenziale lo ciedu che u o sia dipesu 
molto di piu dulla sua debolezzza che 
nun da una aee ta polities predeiernn 
nam E se it,gi il sindacato si pune 
m mud diverso - come obiemvu 
r int ret da r i u l i " a r e - ll problem* 
delle i ti rrm t mdarnem Ui i p r i p r 
nc camp Jeilet asu della sicurezza 
s c u t d« a imp st*. = n suiari de i 
scuilii e i i ((inn uvviene perclip 
il s nria nil nUbid lallo una •-retii 
riu iva i r u ijli ubietlivi da raggmn 
t,pre ma p e n he le torze dei slnda 
oati «unu nuievuimente aumenta te m 
rftpporto alle lotte autunnali e al pro 
oeisso umtar io in corso E questo non 

r iguarda solo la CGIL ma tut te le 
organizzazioni sindacali 

Vogho aggiungere una cosa relati 
vamente alia necessita di affrontare 
rapidamente for^p gradualmenie ma 
con continuity i pioblemi delle lotte 
per le riforme noi ci t roviamo in 
questo momento di fronte ad una 
enntroffensiva delle forze reazionane 
sia sui piano economico che su quello 
politico Questa controffensiva e chia 
ramente indicata non solo dalle re 
pressioni ma dagli aumenti dei prezzi 
dai tentativi di cos t i tmre un governo 
che non co rnsponde alle aspettative 
alle esigenze al senso che ha avuto 
la lotte sindacale di autunno E noi 
dobbiamo nusc i re a d imost rare che 
cosi come sui piano contrat tuale e 
nvendicat ivo i lavuraton sono nusci t i 
con la loro lotta un i t ana a piegare 
la resistenza del nemico la stessa cosa 
6 possibile anche a livello di bocieta 
— non soltanto a livello di fabbrica 
e di categone — at t raverso una lotta 
che deve avere un cara t tere an 
che questa art icoiato ma continue 

A me pare che questo sia il proble 
ma e un problems di contenuti =0 
ma sui piano dei contenuti una certa 
elaborazione e gia stata realizzata Se 
condo me e oggi un problema di 
mobilitazione e di tempi di questa lotta 
E da questo punto di vista il Con 
siglio generale della CGIL ha dato 
delle lndicazioni interessanti che noi 
sper iamo saranno accolte dalle al tre 
Confederaziom o messe in rappor io 
con altre proposte delle al tre t o n f e 
derazioni nelle prossime set t imane in 
maniera da sbloccare la situazione 
at tuale sui piano del movimento delle 
masse dell azione di massa per una 
nuova politics economica e per le n 
forme 

Dl GIULIO 
Non possiamo dire che a questo 

punto sui piano della mobilitazione del 
le masse romincia forse su queste 
questioni ad esserci un qualche n t a r 
do sia da par te dei sindacati sia anche 
da parte dei partiti di s inistra? 

LAMA 
Credo che un r i tardo ci s ta per esem 
pio to credo che 1 ondata di repres 
sionl un nsul ta to lo ha ot tenuto quel 
lo di cos tnngere il movimento sinda 
cale e le forze politiche anche di smi 
stra su un terreno che non era quello 
scelto da noi I che era quello della con 
tinuita della lotta quello di passare 
dalle lotte contrat tual i alle lotte per 
le riforme) 1 azione di repressione ci 
ha costretti a lottarc — e non pote 
vamo non farlo evidentemente — su un 
altro fronte quello della difesa della 
azione dei lavoraton dei quadri sin 
dacali dei lavoraton p e r e g u i t a t i dalle 
aenunce e dalle rappresaglie padrona 
li E evidente che questo fatto che e 
oggettivo (puo darsi che cl siano anche 
delle ragioni soggettive che nguardano 
propr io il modo di affrontare da par te 
dei sindacati questi problemi) ha cer 
tamente c o n t n b u i ' i a de terminare un 
r i tardo che forse non 6 ancora un 
r i tardo drammat ico decisivo ma tut 
tavia e un r i tardo che gia giustamente 
i lavoraton m alcuni casi r improve 
rano indicano denunciano come un 
fatto negativo che bisogna superare 

L'UNITA 
Ci pare che i obiettivo di questa con 

trofiensiva padronale e conserv at nee 
sia duplioe da una parte intac( are e 
pregiudicare quelle che sono state !e 
conquiste dell au tunno dall altra par 
te un obiettivo probabilmenie piu am 
bizioso quello di tntaccare 1 umta che 
e stata realizzata t ra le forze sinda 
call e le torze operaie nel corsu della 
battaglia dell au tunno E s tato ragt,iun 
to — anche soltanto in minima pai te 
— 1 obiettivo dl intaccare questa umta? 

GREGANTI 
E vero c e un tentativo del padro 

nato di intaccare I unita delle organiz 
zazioru sindacati, pero e anche vero che 
questo tentativo non riesce Forse n e 
see a frenare tn certo modo il p r o 
cesso dell umta sindacale ma su que 
sta s t rada si va avanti e si va avanti 
alia base e quindi sara diiticitissimo 
termarci II procetiso di umta va avan 
ti alia base anche per un motivo es 
senziale perche nelle lotte conrrattuaii 
di autunno abbiamo avuto un tat to 
nuovo sono stall gli stessi lavoraton 
a condurre 1 azione par tendo da quel 
la che era la realta del repar io della 
t abbnea dei problemi Quindi que 
sta possibility di intaccare 1 umta sin 
dacale non la vedo 

Dl GIULIO 
Ma in q lesto quadro che cosa e 

succet.su dopo la tine delle lotte in 
materia dl esercizio del d in t to dl as 
semblea e degli orgamsmi azienda i 
nuovT che sono stall costruiti? C e 
statu un pni^ressui1 Ci sono state delie 
d!tliculta7 Perche I unlta non e solo Jo 
spintu umtario ma e la possibility 
di iradursi in una jrgamzzazi TP uni 

H a un delle forme di o i g a n ? r * 
i mi lana n u m e Llie sono s i r t e in 

GREGANTI 
Ceriu ci suno delle dlfiicolta per 

utili7zare in mudo n n d n r e que&ti s t iu 
menti nuovi che ci s iamo etinqu sta 
idelegati d i n t t o di ass>emblea nelle 

fabbnche) pero si e alle pr ime espe 
nenze dei delegati e non si pub pre-
tendere che di punto in bianco la 
situazione possa capovolgersi 

LAMA 
Ma cosa fanno questi delegati'1 II 

6 febbraio quando e'e stato lo scio 
pero generale che cosa e successo in 
fabbrica1 ' 

GREGANTI 
Devo dire che e s ta to uno sciopero 

nusci to forse il p r imo sciopero che 
e nusci to relativamente agli scopi che 
si era posto Volete sapere che hanno 
fatto i delegati? E chiaro che non 
tutti l delegati n spondono a quelle 
che sono le esigenze del repart i Dove 
il delegato ha por ta to avanti i suoi 
compiti 11 lo sciopero e riuscito 11 
il delegato ha d imost ra to di essere il 
capo del nucleo di operai 

Dl GIULIO 
II 6 febbraio 1 assemblea si e fatta? 

GREGANTI 
In alcuni punti si in altri no Era 

il pr imo sciopero che si faceva con 
quell obiettivo Era gia t roppa grazia 
che si nusciva nelle ultime ore del 
furno a far tare lo sciopero poi an 
davano a casa e non se ne parlava 
piu mentre m altre fabbriche in cui 
la ma tun ta era ad un punto piu pie 
vato si e nusci t i a far fare 1 as 
semblea e a discutere 

LATANZA 
II discorso ora e questo all interno 

delle fabbnche i valon nuovi che ab 
biamo conquistato con le lotte contrat 
tuah (com fati unitari di base dele 
giti di rep^rto ecc ) com? devono fun 
/ lonarp' ' Quali sono gli obiettivi? Al 
I I talsider di Taranto ci furono delle 
grandi assemblee (che sembravano co 
mizii che i lavoratori stessi non ac 
pttdvano perche sostenevano che una 

assemblea in un grande piazf-ale in 
cui par la \ano una o due persone non 
favonva la loro partecipazione diret ta 
non dava ad essi la possibilita di 
esprimere il megho di se stessi di 
fa r conoscere le condiziom del p ro 
p n o repurto e i loro problemi 

Vennero fatte allora assemblee re 
par to per repar to con la partecipa 
zionp di tutti t membr i di C I di 
tutti I rappresentanti di se?ionc e al 
I o n le co'.e andarano meglio Certo 11 
padronato e all interno e funn ha 
cercaro di colpire con le repression! 
perft non e nusci to a dividere i la 
voraton 

Ma tl discorso e un altro 1 lavora 
ton dicono siamo nusci t i a costruire 
questa unita e non voghamo perderla 
Bisogna a p n r e un dialogo con i lavo 
ratori tscnt t i ad a l t n partit i perche 
pongono gli stessi problemi e quindi 
si tratta di fare un discorso umtar io 
anche politico da portare In fabbrica 
e fuon Ma bisogna s tare atlenti Si 
tratta di tare un discorso veramente 
un l t ano Nella mia fabbrica ad esem 
pio e successo un fatto preoccupante 
Abbiamo dato deeli incanchi a lavora 
ton che si sono messi in evidenza ed 
essi hanno porta to avanti delie batta 
g!ie Abbiamo notato pero che alle ele 
zionl dei comitati unitari di base re 
parto per repar to venivano eletti tutti 
compagni comunisti tscritti alia FIOM 
CGIL E possibile mai che devono 
essere eletti soltanto i nost r i l lo dico 
di no perche ci6 pub spezzare ve 
ramente 1 unita 11 discorso che il no 
stro viene ben visto ed eletto in quel 
repar to perche e sempre in prima Ella 
nelle lotte e un discorso non accetta 
bi e Se per esempio m un reparto e 
sfato elelto un compagno nostro che 
ha preso 60 voti ce n e uno della 
CISL che ne ha presi 20 e uno della 
UII che ne ha presi 10 ritengo che 
quelli sono eletti tutti e tre le re 
spansabihta devono essere un i t ane e 
un i tanamente devono essere portati 
man!) f problemi che si pongono 

Quanto all azione per le riforme cer 
> c e un n t a r d o E signittcativo per 

t sempio che lo sciopero della casa e 
stato uno sciopero nusci t iss imo e ha 
meravigliato tutti Allora io penso che 
dobbiamo andare avanti perche altri 
menti nschiamo di svuotare i! conte 
nuto politico delle lotte e da remmo al 
padronato che gioca sulla debole?za 
e sulla divlsione dei sindacati la pos 
s ib i lu i di un recupero del potere per 
dutn Questo e anche il modo m gliore 
di la urarp IPT 1 unita sindacale E cio 
anche n t jnfronti di quel lavoraton 

he noi a Taranto c h n m l a m n « portn 
ghesi » i quail non hanno una cognt 
none pohtica e una formazione sin 
dacale nnn M tsenvono ne al smda 
rati np ai partiti ma dicono q land > 
faremo I units sindacale noi partem 
pnremo m„l iamo 11 sindacato unlco 

DEL GRANDE 
Purtroppo lo sdopero da noi e riu 

scito non troppo bene Alia r itt va riu 
Lifa rantnbisie anrhe un fattorp 

tnollt impi r t an te sp„re iano provin 
A)P delli UIL e in impipgato di 

t ibhr c i c ic e anerie l i i cint,hia di 
II ismtsslniip i con h dlre?ione per 
ru prompt p e le raga?ze lo astul 
tano e lo seRiirnj Egli non fa nientt 
pt r 1 umta sindatale Anzl II 6 feb 
br o la n eih della meta delle ragaz?e 
s no bcest m aciope'o 

LAMA 
Ma durante le lotte dei metallur 

gici? 

DEL GRANDE 
Ecco la mentalita che c e da noi 

quando si t rat ta dell aumento delle 
c nque lire per le operaie si a r n v i 
anche all occupazione della fabbnea 
abbiamo ottenuto 1 orario che vole\a 
mo ma se si t rat ta di un problema 
piu importante (come quello della 
casa) no non riescono a capire che 
le 10 000 lire di aumento per la casa 
ti por tano via molto di piu delle cinque 
lire ottenute in fabbrica 

Da noi il problema degli asih mdo 
e una cosa important iss ima la mag 
gior par te siamo donne e le mamme 
sono la gran parte e non sono tutte 
della citta ma vengono dalla penfena 
e dai paesi vicini 

II problema del collocamento e an 
che molto importante fra poco la 
Siemens assumera 1 600 operaie ed en 
t ro il 72 altre 1 500 per 1 aper tura di 
un nuovo s tabihmento Nei paesi vi 
tm l c e una lamentela generale per il 
fatto che il collocamento viene fatto 
in modo chentelare (preti Natal! Bo 
norm) Noi ci bat t iamo perche esso 
venga affidato ai sindacati 

CECCHI 
Sono convmto che la repression? sia 

un tentativo di sviare la classe operaia 
dagh obiettivi che si e posta per6 sono 
al t ret tanto convinto che la classe opeiaia 
abbia nspos to che non ha mtenzione 
di lasciarsi sviare dagli obiettivi che 
pone E Milano credo che ne sia una 
dimostrazione la nspos ta data dopo il 
19 novembre ha permesso di smantel 
lare il castello costrui to dalla polizia 
intorno a quel fatto intorno al tenia 
t u n di speculare sul l i strage lo sta ad 
mdicare Io penso che se noi 1 giorno 
dei funerah avessimo potuto tirar 
fuon le bandiere si sarebbe avuta la 
piu grande manifestazionp rossa di 
Milanu 

Mi sembra che la classe operaia 
abbia ben delineato quello che vuole 
i aggiungere le idee sono molto chiare 
forse ci sono dei ritardi propr io nella 
mincanza di piat taforme a t torno alle 
riforme 

Io sono per6 a l t re t tanto comin to di 
una cosa la battaglia delle riforme 
necessanamente non passa so 'o at t ia 
verso I unita sindacale c e necessita di 
una uniia politics della classe operaia 
e di uno schieramento di lotta piu 
ampio di quello tipico degli operai del 
le fabbriche 

E qui dobbiamo dare una nsposta 
i l ia domanda come collegarci agli altri 
s trat i sociali che devono essere neces 
s i n a m e n t e impegnati in questa bat 
tagha? 

Io dico che il punto di partenza e 
ancora la t abbnea Occorre mtanto ap 
phcare giustamente le conquiste con 
t ra t tuah dell au tunno sindacale « Non 
e piu possibile pensare di par lare dei 
cottimi tn termini di aumento tanf 
fano Oggi il taglio dei cottimi 1 au 
mento dei n t m i de \e necessanamente 
porsi al cent io dell i l tenzione degh 
operai nelle t abbnche come necessita 
di assunzione di mano d opera nuova 
e cosi che noi possiamo a p n i e il di 
scorso at torno al collocamento con 
trollato dalle organizzazioni della classe 
operaia Alio stesso modo t problemi 
della nocivita degli intortuni non pos 
sono essere nsol t i soltanto con I comi 
tati antinfurtunistici oppure cio che e 
peggio in torma m o n e t a n a ma deve 
a p p a n r e chiaramente che se nun si 
spiizzano via questi pencoli che esi 
stono nelle fabbnche noi lasciamo 
u n a l i r a tonte di piot i t tu al padror ato 
E da 11 dall aumento della domanda 
dei prodotti iarmaceutici che \ iene 
permessu al padronato di nprenders i 
cib che veisa come contr ibuto agli enti 
previdenziali E qui appare anche chiaro 
t h e la r i iorma san i l ana deve passare 
at t raverso il superamentu del padrone 
private? dell Jndustna tarmaceutica 

Ma come collegarci agh altri slrati 
Lhc necessariamenie dobbiamo impe 
L,nai e m questa battaglia' ' A Milano 
abbiamo una espei lenza abbastanza 
positiva la tormazione del Consi^lio 
operaio di quar t ie ie del quale fanno 
part i rappiesenlant i di fabbriche di 
vane ca tegone (meUlmect inici lessili 
i himlci) Siamo : lusciti a t t ra\ erso la 
formaziune di ques o Consiglio operaio 
a trovare del moment i part iculan di 
alleanza at torno al problema del caro 
u t a Peib noi notiamo che su quest 
argument) e be ditt cile laici r a p i n 
ddL.li upeiai stes i Lome a t t ronta ie id 
t s t m p i o il prubli ma dei piezzi"7 

E a rnva lo il monientu di dire chi i 
tamenie agli uperai (he qu iud 
c jntadini luttanu la loru deve esseie la 
liustra lotta nelle tabbncl c perche il 
problema dei prezzi passa atlra'.Lisi 
Ix n! orma agrai la dobbiamo r m y 111 
a politicizzare tutti quei pioblemi d ie 
rnscono nella t abbnea e credu che il 
ruolo dei comunisti sia quello di 
seie present! in p u m a persona in t 
que gli s t iumenl i n u u u che si e dat t i 
c lasse opeiaia 

LAMA 
Si ua t t a di sapeie se d m r a n n o cs 

si IL c* i s 'li o in cumpagn \ 

GREGANTI 
\ o r i e i dumandare al compigno di 

Taianto i dplegati dei \ i n re.parti w i n 
nominati u.n elezione o di ufiicio da 
pdi te nostra? 

LATANZA 
Alcuni nominativi calati dall alto sono 

stati contestati dai lavoratori Noi dice 
\ a m o indicated voi nel repar to quali 
sono i compagni piu quahficati Allora 
che e successo1 ' Che hanno indtcato 
maggiormente i nos tn compagni E c e 
staia una contestazione nei reparti da 
parte di al tre organizzazioni sindacah 
che dicevano ma allora i nos tn n m a n 
gono tuori? Questo e un problema 
molto s e n o Per questo noi pensiamo 
che bisogna eleggere delegati e orga 
nismi di fabbrica in modo un i t ano 

GREGANTI 
Noi alia quar ta conferenza avev^mo 

detto che il par t i to doveva fare della 
fabbrica delle condiziom ambientali 
dei n t m i di lavoro il perno della nostra 
pohtica Noi a Torino abbiamo impe 
gnato tutti l nos tn compagni all interno 
della fabbrica a portare questo di 
scorso e mi sembra logico che i nos tn 
compagni che all interno della fabbrica 
si sono impegnati maggiormente e con 
successo su queste questioni siano 
eletti 

LAMA 
Si t rat ta di sapere se questo e un 

premio ambito per noi Questa e la 
questione non e che non sia logico 
cio che stai dicendo si t ra t ta di sapere 
se noi desiderlamo che ci6 avvenga o 
io cons idenamo un nscbio per la poll 
tica del part i to oltre che per la poll 
tica di un i t ! sindacale 

LATANZA 
Io penso che nelle ultime lotte con 

t ra t tuah abbiamo avuto un successo 
smda< ale p politico proprio perche i 
nos tn compagni sono stati in prima 
fila anche per quanto riguarda la co 
struzione dell unita fra tutte le orga 
n zzaziom sindacah Adesso si t rat ta di 
l ivorare m questa dirczione con uno 
sp in to maggurmen te umtario portando 
iv int i la nostra pohtica senza sdop 
piarci 

GREGANTI 
A me sembra che ci sia una situa 

zione completamente diversa all inter 
no della tua fabbrica 

Da noi alle Fe rne re l compagni non 
prendono mai 1 mlziativa da soli Al 
I interno del reparto si ta la nunione 
e si prende la decisione con gli ope 
tai Loro giudicano 1 azione da fare 
E chiaro che se noi diciamo abbia 
mo ih compagni che sono delegiti e 
allora affidiamo loro la soluzione dei 
problemi ci assumiamo una respon 
s ib ih ta che e dannosa L operaio in 
prima persona deve dire cosa fare per 
modificare questo tipo di situazione 
partendo dalle condiziom ambienta i 
di fabbrica Ecco le cose contro le 
quali dobbiamo combat tere Bisogna 
rompere questo rapporto di delega al 
1 interno della fabbnea e investire tut 
ta H nostra organizzazione perche si 
nesca a collegare quelli che sono i 
problemi reali della fabbrica con 1 
problemi esterm 

E qui che siamo in n t a r d o All in 
terno della l abbnca quando parliamo 
dell aumento dei n tmi e delle condi 
7iom ambientali dobbiamo immedia 
tamente collpgarci alia nforma sani 
t a n a nazionale alia sppculazione sui 
prodotti iarmaceutici 

Dl GIULIO 
I delesati come li a \ete eletti? 

GREGANTI 
Le altre organizzazioni sindacah ii 

nanno nominati di ufficio noi c! siamo 
nl iutat i e li abbiamo eletti su foglio 
bianco dato all interno della fabbrica 
m ogni reparto abbiamo dis tnbui to un 
fogl o E questo ha dato un nsul ta to 
jt t imo direi che l nos tn delegati sono 
conosciuti da tutti mentre gli operai 
non sanno chi sono i delegati degli 
a l tn nominati d ufficio 

DEL GRANDE 
Dd noi I unico sindacato che ha 

tormato la sezione sindacale e a 
FIOM Dell importanza della funzione 
della sezione sindacale possiamo dare 
un esempio da quat t ro gionu ci han 
no toltu cinque punti sui valore punto 
del cottimo Nella sala in cui lavoro 
i siam > lso e le ragazze si sono su 
i ti nbpllaie F s i t fome io taccio 
iar!e della semme sindacale non mi 
•, n i vi l la alia TGIL ma bo piesi 
la responsibi lua dell I c i s a ed ho vo 
Into immpdiat imenip net tere in atto 
i tun/i ne de a ^ezinne sindacale Le 

ragazze mi nanno sen ita mi hanno 
seguin e dripsso s t n m o lottando 

L UNITA' 
Si ti at ta ora di nassumere un po 

a d st ussione e gli element! centrali 
he ne snno sca tunt i 

Dl GIULIO 
Tie e emenn sono etnetsi con chia 

i C Z T I p n m o e questo come a 
m jrtum attuale il n \ imenu ope 
r i io puo apnrp una lot t i tea e pei un 
i i \u md r ??o d p ilii ca econumica 
per una eflettiva programmazionE de 
m icratica e per le n forme di s trut 
t n a a t torno a leml gia sollevati dallo 
s lopern nencrale del 19 novembre tea 

sa salute scuola esenzioni fiscali 
ecc ) Mi pare (he qui grosso modo 
abbiamo un terreno molto preciso sui 
quale esiste oggi un r i tardo che non 
e grave ma che dobbiamo rilevare 
Come umficare in sostanza 1 azione 
per un d n e r s o mdinzzo di politica 
economica essenzialmente per evita 
re 1 aumento dei prezzi con la lotta 
per le riforme II collegamento fra 
la piattaforma di questa lotta gene 
rale e 1 azione contro il carovita m) 
pare essenziale anche per superare le 
difficolta cui accennavano i compagni 
e questo perche i livelli di m a t u n t a 
dei lavoratori su tali questioni sono 
diversi da quelli che erano nella bat 
taglia contrattuale nel senso che una 
parte degh operai non comprende an 
cora pienamente il ruolo di una lotta 
per le n forme 

Vi e> un secondo problema il pro 
blema della democrazia Giustamente 
i! compagno di Milano ha n levato una 
cosa essenziale per valutare 1«au 
tunno» e il suo sigmficato che la 
classe operaia italiana e in modo parii 
colare quella milanese ha saputo sven 
tare i tentativi di provocazione reazio 
n a n a 

Ma io pongo una questione possiamo 
vedere il problema della democrazia 
come un problema di fronte al quale 
conduciamo per 1 eternita una battaglia 
difensiva? Ammettiamo cbe riusciamo 
ad ottenere I ammstia e che la cam 
pagna di repressione del gennaio 70 
fimsca E poi? Ne possiamo avere 
un altra fra 4-5 6 mesi e di nuovo ci 
difenderemo avremo nuove provoca 
zionl e di nuovo ci difenderemo Ma 
possiamo andare avanti cosi sulla 
questione della democrazia? O dobbia 
mo reahzzare un avanzata sui terreno 
della democrazia che non renda piu 
possibile per 1 a w e m r e che gli operai 
siano costretti a difendersi come e 
stato necessano a dicembre — e come 
e necessano oggi — contro la repres 
sione? 

Ecco un altro gruppo di questioni 
Per esempio \o sottolineo la questione 
posta dalla compagna dell Aquila sut 
collocamento e le cose gravi che ha 
detto e vedo qutndi la esigenza di 
ot tenere un diverso peso del sinda 
cato nel collocamento non solo dei 
braccianti ma degli operai dell in 
dus tna come un modo per spezzare 
un arma di ricatto antidemocratico 
Ma ci sono altre cose che nguardano 
la radicale revnsione dei codici at 
finche" non si possano fare le denunce 
fatte adesso c e il problema ad esem 
pio di una diversa organizzazione e 
direzione delle forze di polizia affm 
che non possano nel futuro essere 
usa 'e come lo sono state m tante 
lotte contro la classe operaia 

II terzo punto che e emerso tn modo 
acutissimo come andiamo avanti sulla 
via dell unita sindacale e come arri 
viamo alia uniticazione sindacale vo 
luta dalla massa dei lavoratori E qui 
si tratta di sapere cosa succede nelle 
fabbnche Qui il pioblema diventa 
quello del rapporto fra i modi dl 
vivere e di costituirsi dei nuovi orga 
nismi di fabbnea modo di vivere 
delle assemblee di fabbnea e I conte 
nuti che hanno e il processo di unifi 
cazione sindacale Da una parte non 
si puo ipotizzare lo sviluppo dell umta 
sindacale senza una amplissima demo 
crazia che renda tut t i 1 lavoratori par 
tecipi di questo problema dall altra 
parte pud accadere in molte fabbnche 
proprio per il motivo detto dal com 
pagno delle Fe rne re per il part ico 
lare impegno d ie gli attivisti della 
CGIL e 1 m e m b n del nostro parti to 
hanno messo in tutti questi anni sulla 
questione operaia che 1 appello alia 
piu diretta democrazia operaia si 
traduca m una designazione m tutta 
una serie di organismi essenzial 
mente di anivrsti della CGIL o di 
mi li tanti comunisti 

A questo punto come scioghamu 
questi nodi? Questa e la terza que 
stione sulla quale non desidero entra 
re nel meri to perche" voglio lasciare 
(he venga atfrontata dal compagno 
Lama 

LAMA 
Io non credo che il grado al quale 

siamo a rnva t i adesso nel processo 
umtario — sia alia base che ai ver 
tici — si possa conslderare come l ire 
versibile io credo che dei passi 
avanti notevoli sono stati latti cred 

he il luel lo di sviluppo del process i 
t assai ditfeienziato fra zona e zona 
fra fabbrica e fabbnea ma credo che 
delle possibilita di nflusso esistano 
ancora ed esisfino a tutti 1 livelli 
Per questo ha un grande valore la 
scelta del Consiglio generale della 
CGIL perche e la scelta — per noi 
defimtiva - della pohtica di unita 
sindacale 

Questa umta non si puo fare nella 
( GIL qu( sto e il punto Noi non 
pensiamo che 1 unita sta desiderabile 
ne possibile farla nella CGIL 1 unita 
si fa (on una nuova organizzazione 
s ndarale a c u debbono partecipare 
t itti i lavoraton 

Pero come si reaiizza questo pro
cesso di unnh alia base? Io non 
discuto i nos tn ment i come m htanti 
di part i to io credo che noi abbiamo 
dei grandi ment i a tuiti i livelli — 

a commciare dalla fabbnea — nel 
I aver determinato questo processo Io 
dico che dobbiamo far attenzione a non 
lavorare « per il re di Prussia » E mi 
spiego noi lavonamo per il « re dl 
Prussia » quando stabiliamo una specie 
di contraddlzione fra lo sviluppo della 
democrazia alia base (esigenza essen 
ziale per aveie 1 unitk) e la liquida 
zione o 1 umihazlone di al tre forze 
che esistono nella fabbrica che sono 
tra i lavoraton oltre che nella societa 
italiana e che debbono anch esse es 
sere portate a partecipare a questo 
Diocesso umtar io 

Vorrei che fosse chiaro che quello 
he sto dicendo non *> una manovra 

non e un fatto lattice un espediente 
per cercare di l i ret i re al tre forze 
che devono diventare gli « utill idioti » 
di un disegno piu o meno esplicito 
della CGIL o del nostro parti to Quello 
a cui penso e di cui parlo 6 un altra 
cosa il sindacato umtario che vo 
gliamo fare deve essere necessaria 
mente una organizzazione di classe 
che ha una sua anima chiaramente 
anticapitalista che lotta cont io lo 
sfrut tamento e per modificare la ao 
cieta, i] sindacato che noi vogllamo e 
un sindacato umtar io un sindacato a) 
quale possono partecipare a tutti 
livelli di milizia e di direzione anche 
forze politiche che non sono le nostre 
che sor > diverse dalle nostre Quand i 
noi abbiamo II fenomeno di delegati 
di reparti che sono tutti CGIL mi 
chiedo se abbiamo lavorato per I unita 
o non piuttosto « per (1 re di Prussia 
e cioe per chi non vuole 1 unite Io 
credo che in molti casi quando questi 
sono i risulrati noi abbiamo lavo 
rato per il « r e dl Prussia » cioe ab 
b n m c allontanato delle forze ehp 
mvece devono partecipare al processo 
in i tano 

Come si ta a risolve.e questo pro 
blema di una partecipazione uni tana 
di queste forze che esistono nella lab 
bnca al processo un i t ano e alio 
stesso tempo per lo svih n p o al mas 
->imo della democrazia di base? Io 
credo che l'unico modo per risolvere 
questo problema non sia quello di 
predisporre delle regole Probabil 
mente in un perlodo di transizione 
dovremo anche stabillre detle garanzie 
Ma io credo che 1 unico modo real? 
e defmitivo per risolvere questo p io 
blema sia quello di farlo diventare 
in problema dei lavoratori 

Queste problema a tutti i livelh 
deve essere affrontato come un p m 
blema che ha due facce una e quella 
della democrazia che si deve espri 
mere in tutte le mtsure del possibile 
e 1 a l t ra e quella della unTa cioe de 
la rappresentativita effettiva delle forzt 
sindacah Altnmenti dobbiamo con 
vmcerci di una cosa siccome nelln 
classe operaia esistono diversi orten 
tamenti ideologtci e politic! noi non 
reahzzeremo nulla Anche il sindacato 
un i tano di domani come quello di 
nggi sara una organizzazione libera 
e dovra contmuare ad essere una or 
gamzzazione libera e se noi creeremo 
un a n a irrespirabile per questa o quella 
forza all interno del sindacato questa 
o quella forza 1 a n a piu respirabi e 
andranno a cercarsela Dove? Fuori 
della organizzazione sindacale un i tana 
Cio a cui dobbiamo tenere e ia linea 
genera e a cui 11 movimento sindacale 
si isptra e cioe una hnea generale 
"he abbia una chiara impronta anti 
capitaiistica dl classe contro lo s f n t 
famento padronale e contro quelle 
forze che nella societa si fanno esprps 
sione di questo sfrut tamento Questi 
•>ono i presupposti oggettivi perche 
nasca in Italia una organizzazione sin 
dacale un i t ana E naturalmenle lo 
sono convinto che tut te quelle Torze 
politiche a commciare dal n o s t n par 
tito che voghono cambiare le cose 
nelia societa italiana che vogliono 
aumentare il peso dei lavoratori che 
voghono migliorarne le condizloni che 
voghono fare andare la societa italiana 
in una direzione di maggiore giustizia 
di progresso di maggiore democrazia 
dal processo unitario non hanno one 
da guadagnare oggetti vamente non 
perche I unita e al spri izio di questa 

0 di quella forza pohtica ma perche 
1 unita che si esprimii in questo modo 
cioe sulla base dell onen tamento delle 
misse nel nostro paese non puo cha 
avere questo effetto men re le to rue 
politiche che e spnmono gli inteiessi 
del capit i lp di manlenere le cose come 
sono che cereano di opporsi alia tra 
sformazione della societa combatt m i 
questo processo perche sanno che esso 
si realizzn anche contro di loro Per 
questo ritengo che la pohtica di unit»i 
sindacale e una politica giusta non 
s i l tanto per i lavoraton Italiam ma 
anche per U nostro pai t i to 

Dl GIULIO 
La «tavola ro tonda» dimostra che 

ci sono delle grosse demands dt i 
grossi interrogativi Essa ha dimostrut i 
che le nspos te non sono iacili a tro 
varsi quando devono essere non dellf 
imposumoni generali soltanto ma deb 
bono calarsi nella realla S p e n a m i 
t h e la conferenza che si a p n r a I! 48 
tebbraio nesca a farci fare degli ulte
rior! passi avanti nella identliicazione 
delle nspos te che e poi 1 obiettivo che 
dovremo porci alia confBrenjtt d l 
Milano 
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